

「全国に誇れる御成門中学校を創る」一世界に発信する—



御成門だより

教育目標

「豊かな心とたくましい体をもつ生徒」「自ら計画し進んで学習する生徒」「他人の立場を尊重し仲良く協力できる生徒」

〒105-0003 港区西新橋3-25-30 電話 03-3436-3553 FAX 03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-tky.ed.jp

令和3年1月8日 発行

第9号

発行責任者

港区立御成門中学校
校長 佐藤 太



「牛の歩みも千里」

校長 佐藤 太

あけまして、おめでとうございます。令和3年（2021年）が始まりました。皆さんは、どのような新年を迎えたか。私は、結婚28年目にして初めて、私の実家にも妻の実家にも訪問をせずに、電話で新年の挨拶をしたお正月になりました。

さて、今年の干支は丑（うし）です。牛はカルシウム豊富で丈夫な骨を作る、給食でお馴染みの牛乳など、私達が身近に感じる動物ですが、牛のイメージを思い浮かべると、じっくり、こつこつ、忍耐強く、あせらず、マイペースなどが、頭に浮かびます。

牛を使ったことわざに「牛の歩みも千里」という言葉があります。足の速くない牛ですが、歩みをゆっくりでもコツコツと歩んで（学んで）ゆけば、やがて千里にも至ることから、“何事もなまけずに努力を重ねれば、最後には成果が得られる、大きな成果に達する”という意で、牛が使われています。

- 目標が高く、遠いものでも、頑張りを続けていけば、達成につながる。
- あきらめないことが大事で、目に見えなくても、その積み重ねが未来への種をまくことになる。
- 人と同じスピードではなくても、自分のペースで着実に歩んで行けば、納得のいく結果になる。

このことわざから、いろいろと想像することが出来ますが、私は、新年の抱負として、「牛の歩みも千里」の想いで、この一年を頑張ろうと決意しました。年末から新型コロナウィルスの感染が拡がり、未だ先は見えにくい状況ですが、今できることをしっかりと進め、「牛の歩みも千里」の如く、辛抱強く、あきらめずに目標に向かって取り組むことで、新しい展開に必ずつながるという思いが、抱負につながったのだと思います。決して楽な状況ではないですが、今のような時だからこそ、大切なことをコツコツと前を向いて頑張りたいと思っています。

今年のお正月は、箱根駅伝を家で静かにテレビ観戦をしていましたが、最後は駒澤大学が総合優勝を果たしました。もちろん、それまで1位をキープしていた創価大学も大変立派でしたが、往復200キロ以上の走路をゴール直前のわずか2キロ地点で駒澤大学の走者が、創価大学の走者に追いつき、追い越したシーン（確かに、私達がいつも目にする御成門交差点先で先頭ランナーをとらえ、少し先で追い越して行った場面）が強く印象に残っています。気が遠くなる長くて苦しい道のりをタスキでつないで走る駅伝は、牛より駿馬のイメージですが、辛抱強くという意味では「牛の歩みも千里」を感じる場面でした。

さて、皆さんは、どのような新年の抱負（目標）を決めましたか。どのような抱負でも、皆さん自身が、今年一年、目標や希望をもち、新たな意気込みでチャレンジし、健康で頑張れる年にしてほしいと思います。そして、この3学期を充実した日々になるように、一緒に頑張りましょう。

保護者・地域の皆様、緊急事態宣言直後の3学期スタートとなりました。今後、学校の教育活動や学校行事は大きく影響を受けることとなります。健康・安全、学習を第一に考えつつ、感染症対策にしっかりと取り組みながら教職員一同頑張ってまいります。本年もどうぞ、よろしくお願ひいたします。

[ボッチャ体験：1年生（12月5日）]

1年生は、東京あけぼのロータリークラブの方々にご協力をいただき、福祉学習の一環として「ボッチャ」の体験を行いました。教室で事前学習を行ってから、クラスごとに体育館での実技体験をしました。パラスポーツへの興味・関心も深まる機会となりました。



[港区子どもサミット（12月7日）]

港区議会にて港区子どもサミットが開催されました。本校からは、生徒会長の阿部健翔君と副会長の渡里叶和さんが出席しました。「わたしたちの港区をよりよいまちにしよう～SDGsの達成に向けて～」を全体テーマとして、5つの委員会に分かれて討議を行いました。本校の2人は、子ども保健福祉特別委員会において、共生社会の実現に向けた港区のまちづくりについて話し合いました。

また、会長の阿部君は、中学校10校を代表して浦田教育長に全体会で代表質問も行いました。



[キャリア学習：2年生]

例年は多くの企業の方々に協力していただき、2年生の職場体験学習を行っていましたが、新型コロナウイルス感染症のため港区全体で中止となってしまいました。そこで、本校では(株)パナソニックによる「キャリア教育支援：私の行き方発見プログラム」での学習、本校教員による学生時代から現在までの体験談を聞く会、生徒全員の職業調べ学習を行いました。

(私の行き方プログラムにおける出前授業)



(本校教員による体験談)



[引き渡し訓練（12月19日）]

港区では、今年度より幼稚園・小中学校で統一して、震度5弱以上の地震が発生した場合には、保護者の皆様にご来校いただき、生徒の引き取りをすることになりました。大地震が起こったことを想定した引き取り訓練を計画したところ、とても寒い天候にも関わらず多くの保護者も皆様に参加していただきました。

[活躍する御成門中生！]

○バスケット部（男子）都大会出場権獲得

11地区大会（港区・千代田区上位2校での大会）において準優勝となり都大会出場が決定しました。

[緊急事態宣言の再発令への対応について]

1月8日のオンラインでの始業式において全校生徒へ校内生活で注意する以下の内容を再確認しました。

1. 毎日検温をし、健康観察カードを提出しましょう。
2. 筆記用具や学習用具・体育着の貸し借りは行わないようにしましょう。
3. 必ずマスクを着用しましょう。
(予備のマスクも準備してください)
4. 登下校時には昇降口に置く消毒液で手指の消毒を行いましょう。
5. 登校後や給食前、体育授業後、トイレの後には、必ず手洗いをしましょう。
6. 休み時間等に友人と会話をする際も、ソーシャルディスタンスを保ちましょう。
7. 下校の際は寄り道をせず帰宅しましょう。

また、家庭内感染も増えております。各ご家庭におかれましても、お子様の帰宅後の不要不急の外出を控えるなど、家庭内での感染防止に十分にご注意いただくよう、重ねてお願ひいたします。

【1月の予定】

- 8日（金）始業式
- 9日（土）土曜授業日
- 12日（火）専門委員会
- 14日（木）避難訓練（芝消防署と連携訓練）
- 18日（月）全校朝礼、中央委員会
- 20日（水）校内研究会（2B理科研究授業）
- 21日（木）展示会前日準備
- 22日（金）展示会始
- 23日（土）土曜授業日、英語検定（一次）
- 25日（月）生徒朝礼
- 26日（火）～27日（水）都立高校推薦入試（3年）
- 27日（水）展示会終
- 28日（木）展示会片づけ

